
Гущина Анна Андреевна 

МБОУ Школа №154, 9 ”б” класс 

Диагноз: нейробластома 

Ответственное лицо: 

Учитель  русского языка и литературы 

Куклина Галина Фёдоровна, тел:89030421747 

kuklinagf@mail.ru 

Эссе 

Выбор профессии: традиции и современные реалии 

                       Книгу переворошив, 

                        Намотай себе на ус, - 

                        Все работы хороши, 

      Выбирай 

                                            на вкус… 

                                                                                                   (В.В. Маяковский) 

                                                                Я б в психологи пошел –  

                                                                 Пусть меня научат… 

 “Кем мне стать в будущем?” – один из самых важных вопросов, на 

который приходится отвечать каждому.  

Сначала в детстве, как герою стихотворения Елены Панкратовой: 

Сомнений масса у меня.  

«Кем стать?» — одно из многих.  



И как нарочно, вся родня,  

От близких до далёких,  

Лишь только встретят, невзначай  

Вопрос спешат задать:  

«Ну, кем ты станешь, отвечай?  

Пора, дружочек знать!» 

Затем в юности. Мы учимся в школе, изучаем массу предметов. Чтобы 

выбрать то, что нравится, чтобы определиться с тем, что тебе интересно. 

Тысячи профессий есть на свете:  

Инженер, учитель и фотограф,  

Блогер, переводчик в интернете,  

Воспитатель, лётчик, хореограф… 

 Астрономы смотрят всё на звёзды… 

И ты, словно гадаешь по тем звездам. 

 Первая звездочка…  Примерно в шестилетнем возрасте, я мечтала быть 

дизайнером одежды. Мне казалось, что это так просто – рисуешь в свое 

удовольствие: вот платье, вот костюмчик, вот шляпа с полями…И все! 

Готово! Но со временем мне стало ясно, что не всё так легко, как может 

показаться. Для такой работы необходимы специальные знания, умение 

разбираться в тканях, умение шить, а еще большое терпение, чтобы 

перерисовывать эскизы по многу раз и в итоге привести к идеальному. 

Попробовала рисовать. Получалось только повторять то, что уже кем-то 

придумано. 



 Вторая звездочка… Я очень люблю животных, поэтому горела 

желанием стать ветеринаром. Тоже казалось: я справлюсь. Представляла, как 

ко мне на прием приходят люди с больными животными. А я делаю укол, 

прописываю лекарства. Пока не увидела в интернете, что не всегда ветеринар 

может помочь животным. Это очень большая ответственность за жизнь 

пациента, ты не знаешь, как он себя поведёт и есть риски получить травмы и 

потерять животное 

  Третья звездочка…Долгое время я также хотела быть переводчиком. 

Интересно разговаривать с иностранцами на различные темы, а ещё ездить в 

любые точки мира и понимать язык жителей. Но когда стала изучать 

иностранные языки, оказалось, что мне это неинтересно 

 Четвертая звездочка…  Есть мысли о том, чтобы стать мастером 

ногтевого сервиса. Нравится рисовать, делать что-то красивое своими 

руками, ощущать радость других… 

 Но есть большое НО… 

 Выбор профессии – очень сложный выбор. Я согласна с Де Ниро, 

который считает: «В том, что касается будущего, повторяю одно: за что бы 

вы ни взялись, главное – будьте преданны своему делу до конца». Чтобы 

быть преданными до конца своему делу, надо учитывать и сегодняшние 

реалии, и традиции. 

  Традиционно выбор дальнейшего пути связан с интересами и хобби 

человека. «Как хорошо, когда у человека есть возможность выбрать себе 

профессию не по необходимости, а сообразуясь с душевными склонностями, 

- справедливо заметил А. Апшерони.  

 Реалии нашего времени говорят о том, что профессия должна быть 

востребованной. «Счастье, по словам Р. Хайнлайна, есть целый день 

заниматься тем, что тебе представляется важным».  Тогда человек станет 

успешным. Не менее важной составляющей является размер заработанной 



платы. Для меня есть еще одно важная часть – здоровье. Смогу ли я 

выдержать нагрузки, которые предполагает та или иная специальность? 

 На данный момент для меня все составляющие сошлись в профессии 

юридического психолога. Современные фильмы заставили меня обратить 

внимание на эту профессию. 

 Юридический психолог исследует особенности поведения 

преступников. Он анализирует мотивы участников уголовных процессов и 

содействует перевоспитанию нарушителей. Для работы по профессии 

необходимо знать основы психологии, конфликтологии, судебно-экспертной 

деятельности и правосознания личности. Он изучает процессы формирования 

личности преступников, а также факторы, влияющие на их мотивы и 

поведение. К услугам юридических психологов прибегают в случае 

необходимости проведения психологической экспертизы и получения 

заключения о психологическом состоянии подозреваемых. 

 Я понимаю, что это довольно сложная профессия и сначала надо 

получить профессию психолога. Но мне интересно разбираться в людях, в их 

поведении и определять проблемы, пробовать понять, почему люди 

поступили так, а не иначе. Мне интересно ставить себя на их место и думать, 

как бы я сама  поступила в этот момент.  

 На сегодняшний день я ещё не до конца определилась, кем же мне 

быть. Но может, юридический психолог – это относительно взрослый 

выбор?.. Так или иначе, хотелось бы быть профессионалом своего дела, а 

«высокий профессионализм, как утверждает Л. Гинзбург, - обращенное в 

профессию творчество» 

 

 


